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Résumé 

 

          Les zones humides  côtières de l’ouest algérien n’ont fait l’objet que de très peu de 

travaux bionomiques. Les travaux relatifs aux macro-invertébrés benthiques des côtes 

algériennes sont en général rares, fragmentaires et s’intéressent, pour la plupart des cas, à 

l’étude d’une seule espèce. 

          Ainsi, de nombreuses campagnes de prospection dans plusieurs sites côtiers par de 

nombreux auteurs sont menées, afin de recenser les espèces de macro-invertébrés des fonds 

côtiers du plateau continental du littoral oranais. Les individus inventoriés, sont déterminés 

jusqu’à l’espèce. Les résultats obtenus au cours de ces travaux ont permis d’estimer la 

diversité des invertébrés benthiques et de caractériser les principales communautés. Les 

Annélides polychètes dominent les principaux groupes zoologiques identifiés, suivis des 

Crustacés, des Mollusques et des Echinodermes ; et ça selon les auteurs qui utilisent la benne 

puisqu’elle s’enfonce dans le sable où les Annélides vivent ; et pour d’autres c’est les 

Mollusques qui dominent le plus, ces chercheurs utilisent le plus souvent des quadras ou bien 

faire de la plongée. Toutes ces informations peuvent être structurées dans  une base de 

données à partir de laquelle il deviendra possible d’entreprendre un suivi régulier de cette 

faune benthique. Ce travail dont l'objectif était de donner une vision globale des peuplements 

macrobenthiques des zones humides côtières oranaises, doit être poursuivie et complétée par 

une connaissance de la dynamique des populations et des peuplements de cette zone, des 

fluctuations saisonnières des paramètres physico-chimiques du milieu, afin d'évaluer la 

capacité de réaction de la vie benthique à de possibles perturbations.  
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Abstract 

 

      Coastal wetlands of western Algeria have been the subject of very little bionomic work. 

The works on the benthic macroinvertebrate of the Algerian coast are generally scarce, 

fragmentary and interested, for most cases, the study of a single species. 

      So many prospecting in several coastal sites by many authors are conducted to identify the 

species of macroinvertebrates coastal fund the continental shelf of Oran coast. Individuals 

surveyed are determined to species. The results obtained in this work were used to estimate 

the diversity of benthic invertebrates and characterize the major communities. Polychaete 

annelids dominate the major zoological groups identified, followed by crustaceans, molluscs 

and echinoderms. and that the authors who use the bucket as it sinks into the sand where 

annelids live; and other molluscs is dominating the addition, these researchers mostly use 

quadras or snorkel. All this information can be structured in a database from which it will be 

possible to undertake regular monitoring of the benthic fauna. This work whose aim was to 

give an overview of macrobenthic populations of Oran coastal wetlands, should be continued 

and supplemented by an understanding of the dynamics of populations and communities of 

this area, seasonal fluctuations in physico-chemical parameters environment, to assess the 

responsiveness of the benthic life possible disturbance. 
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